



東京浅草中央ロータリークラブ 週報

〒111-8765 東京都台東区西浅草 3-17-1 浅草ビューホテル 2階
TEL/FAX 03-3847-0154 URL: https://www.asachu-rc.jp



世界に希望を生み出そう

R.I.会長 ゴードン R・マッキナリー

地区ガバナー 栃木 一夫

2023 - 2024 年度テーマ

クラブテーマ 「クラブを心のよりどころに」

クラブ会長 土師 幸士



2023年12月6日

第1762回例会

会長 土師 幸士
幹事 江連 雅孝

本日の例会

年次総会

卓話「下町 町工場の挑戦」

(株)浜野製作所 代表取締役社長 浜野慶一様

今後の例会(卓話)予定

- 12/13 会員卓話「企業や人が減びる7つの法則」 松丸 貴 会員
- 12/20 夜間例会「クリスマス家族会」
- 12/27 定款休会



12月お誕生日祝

8日(70才) 宮崎守弘君 ・ 10日(70才) 後上 清君
21日(70才) 浜中 清君 ・ 24日(54才) 江連雅孝君



年間100%出席

上野 雅宏君 30回

前回(11/29 1761回例会)の記録

来訪者紹介

◆ゲスト 0名

◆ビジター 1名 東京北ロータリークラブ 高橋敏弘様

出席報告

総会員数	休会	出席免除	出席	欠席	出席率	修正出席報告
46名	0名	4名	38名	7名	84.44%	1759回例会 欠席5名

会長挨拶<土師会長>

皆さん、おはようございます。

ビジターとして東京北RCより高橋様、ようこそお越しくださいました。どうぞごゆっくりとお過ごし頂ければと思います。

本日は、炉辺会合の報告会です。各グループの皆様、ご発表を宜しくお願い致します。コロナ禍におけるクラブ運営や例会に対し、我々がどういうふうにご経過したか、またどう感じたか、それらを知るまたとない機会とも捉えております。忌憚なきご意見を頂戴できれば幸いに存じます。

さて、先週の例会は、11月23日が勤労感謝の日ということで、祭日振替でお休みとさせて頂きました。

その11月23日には、浅草神社で新嘗祭という、その年の五穀豊穡に感謝するお祭りを行いました。当クラブにおける社会奉仕活動の一環として9月に実施しました稲作事業で刈り取りました稲穂を、その際、ご神前にお供えさせて頂いたところです。

本事業には皆様のご協力を頂き、誠にありがとうございました。

以上、会長挨拶とさせていただきます。

幹事報告<江連幹事>

- ・次週、例会終了後に第6回理事・役員会を開催致します。該当者の方はご出席の程、宜しくお願い致します。

- ・次週は年次総会です。会員の皆様ご出席の程、宜しくお願い致します。

ニコニコボックス

<土師会長、江連幹事>

- ・本日炉辺報告、発表者の方、皆様、よろしくお願い致します。

<古谷、後上、原田、五十嵐、岩田、岩戸、伊藤、松丸、松本、宮崎、長沼、中村、関原、高木、立野、常見、内田、上野、渡辺、吉村、吉沼>

- ・本日は、炉辺報告会です。報告者の皆様よろしくお願い致します。

<浜中、本間、飯島、片岡、勝畑、太田、桜井、佐藤、海内>

- ・東北復興支援継続を！

<高木>

- ・先日、長女に2人目の子どもが生まれました。難産でしたが、元気な孫が誕生しました。ゴルフも頑張ります。

炉辺会合報告会

テーマ：当クラブに於いて コロナ禍で…

Aグループ

報告：河村会員



参加者：上野（リーダー）
長沼、小林、吉沼、本間、河村（書記）

日時：11月8日

場所：鳥こじ

変わったこと

- ・ズームによるリモート例会の実施
- ・スクール形式の例会の実施

変えてきてよかったこと

- ・例会が少なくなったことで支出が減り寄付行為ができたこと
- ・ズーム例会を取り入れたことで遠方の人とも情報共有ができたこと

変えない方がよかったこと

- ・ズーム例会は打ち合わせ程度なら良いが一人しか話せないし感情が伝わらない
例会は生の人と触れ合うのが大切なので結果としてズーム例会は必要なかった

変わらなかったこと、こうしておけば良かったこと

- ・特に無し

Bグループ

報告：渡辺会員



参加者：上原（リーダー）
渡辺（書記）、土師、伊藤、松丸、吉村、原田

場所：古民家 友

① ①変わったこと

- ・スクール方式による着席&黙食
結果として、例会参加による感染はなかったのではないかと。

- ・親睦活動や炉辺会合が減った。
コロナの終息が待ち遠しかった。
- ・昼間の炉辺会合とか事務局での炉辺会合とか、今までとは違う炉辺会合が行われた。
意外とよかった。

② 変わらなかったこと

- ・例会の雰囲気は変わらなかった。

② ① 変えてきてよかったこと

- ・全員出席にしたこと。
おかげで遠慮なく休めた。

② 変えない方がよかったこと

- ・ナシ

③ こうしていけばよかったと思うこと

- ・ナシ

- (その他)
- ・数年前まではいろいろな少人数の集まりがあった。コロナ終息を機にまた復活させたい。
 - ・ウェブ例会に関して
今後に備えて開催してみるのもよいかも。
でも人の体温の感じられない集まりにそれほど意味があるとは思えない。

C グループ

報告：関原会員



参加者：後上（リーダー）
関原（書記）、海内、古谷、江連
日時：11月10日 午後6時半より
場所：いいま

1 変わったこと、変わらなかったこと

今となっては懐かしく感じたコロナ禍皆様の努力でなんとか乗り切れたと思うので特に変わったことはないと思う。何とか地区大会が変則ながらできたことがクラブの結末に繋がったと思うのでそこらが変わったことかと思う。

緊急事態宣言下皆さんと会う機会が減った、コロナ禍は特別な時期であったと思う。
自分の健康を気遣うようになった。
退会者が少なくてよかった。
体調が少しでも悪いと出席を遠慮するようになった。

2 変えてみて良かったこと、変えない方がよかったこと

円卓でなくスクール方式黙唱黙食にしたことにより感染対策に役立ったと思う。
全員出席扱いはしなくてよいのではないかと思う。
リモートでの会合もあったが、欠点もある。一人が発言するとほかの人は黙る。うまくコミュニケーションが取れない。
週報の大切さを感じた。区にマスクを寄贈してロータリーとしての奉仕活動が出来た。

3 こうしておけばよかったと思う事

ネットでの例会が行われたと記憶してありますが zoom のやり方が判らず困りあらかじめ予習しとくべきと反省。今後の備えとして一回くらいはネットでの例会を開催したらどうか。



参加者：伊石（リーダー）
浜中（書記）、中村、斎藤、田村、園部、岩田

1 変わったこと、変わらなかったこと

会合が減ったこと。
出席免除が無くなったこと。
リモートは浅草中央 RC では採用されなかった。

2 変えてきてよかったこと、変えない方がよかったこと

スクール机方式は隣との会話も聞き取りづらかった。
従来通りの円卓方式の通常例会に戻れた事が、例会を楽しくさせている。

3 こうしておけばよかったこと

医療関係者もコロナの急速な広がりには、対応するすべが無かった。
あの当時の状況においてはしておけば良かったと言える事は無かったのでは。

追記 当時、マスクも消毒薬も入手困難になりましたが松丸会員により分けて頂くことが出来、検査キット、アクリル板等当時の必要な物品を便宜頂き本当に助かりました。(職業奉仕のですね。)



参加者：宮崎（リーダー）
潮田、片岡、中橋、飯島、桜井（書記）
場 所：あやかり「鯛」

1 変わったこと、変わらなかったこと

(変わったこと)
・世代交代が進んだ。皆さんと会えなくなった。
・「親睦」を行ってよいものかどうか迷い、ざっくばらんにできなくなり、コミュニケーションが減った。
(コロナの進行と共に)
・皆さんで集まって「飲む」機会が激減した。

(変わらなかったこと)
・仲間に「寄り添う気持ち」に変わりはない。

2 変えてきて良かったこと、変えない方が良かったこと

- ・コロナの進行具合に沿って、やるべき対策は打ってきた。
 - 例会会場を、大型会場へ変更
 - 対面形式からスクール形式へのスタイル変更
 - 様々な親睦活動の自粛（フラフェス・クリスマス家族会など）
 - 炉辺会合をランチで行う。（お酒なし）
- ・結果として、全て元の「例会スタイル」に戻っているの、特になし。

3 こうしておけば良かったと思うこと

- ・思い切って「例会」自体を1年間休会し、1年飛ばしても良かった。（参加に不安な会員がいるなら）
- ・今後このようなパンデミックが起こったらどうするか？といった総括と、今後の対応を我がクラブはまだ論じていない。
- ・Zoom（ハイブリット）例会を確立できなかった。その経験を積んでいれば、次回の対応になった。

4 その他

お酒を伴った炉辺会合で、Eグループではテーマ以外にも様々なお話が出ました。

- ・コロナ禍を理由にしてしまい、ちょっと怠けている。
新入会員へのオリエンテーションもおぼつかないまま、炉辺会合を迎えてしまっている。そもそもオリエンテーションを務められる会員が少なくなってきた。
- ・もともと「集まる口実」で、炉辺会合があった。（良い意味で）また、炉辺会合を通して、大先輩（大御所）のお話を聞く機会があった。
- ・色々なイベントが希薄になっている。
- ・「飲み会」の復活もそろそろ必要では。コロナ前は「グルメイベント」など、楽しい会があった。当クラブは同好会が少ないのでは。
- ・お酒を飲む人と、お酒を飲まない人で、意見は異なると思う。

Fグループ

報告：五十嵐会員



参加者：常見（リーダー）

高橋、岩戸、勝畑、内田、佐藤、高木、五十嵐（書記）

1 変わったこと、変わらなかったこと

コロナ禍で緊急事態宣言が発令され例会が休会になったが当クラブはいつもと変わらず会が再開された。感染症の蔓延する中で対策が迅速に行われた事は今後に繋がるのではないのでしょうか。

会の重要な要素として食事もあると思う。

ホテルらしさの食事を楽しみたい。

2 変わってみて良かったこと、変えないほうが良かったこと

例会運営においてリアル開催にこだわり、例会時のフェイスTOフェイスの親睦を目指したことは良かったことだと思う。

席がスクール形式だと私語が少なかった気がする。一方スクール形式は孤独な感じもした。

特に変えなくても当クラブは全てに丁寧なクラブ運営をしている。

3 こうしておけば良かったと思うこと

緊急時の時も平時の時も、例会の出欠を伝えるツールを決めてはどうか。

コロナ禍、外部からの卓話者の招致が難しかった時、ロータリーの何ぞやを皆で話し合ういい時間だったのかとも考えます。

座る場所は委員会ごとにまとまってみたらどうか。